



■事務局／福島県いわき市平字白銀町4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■例会場／いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■例会日／毎週木曜日 p.m.12:30～13:30

会長：鈴木弘康 幹事：松村耕平 発行：会報・広報委員会

第3405例会（13号）2025年11月20日（木）曇り

外部卓話 SPEECH



医療創生大学常務理事

ミュンヘンオリンピック100m平泳ぎ金メダリスト

田口信教様

いわきに来て7年になります。森雄治さん、このような場にお招きいただきありがとうございます。いわきはお酒がおいしいですね。飲み過ぎて急性膀胱炎になり、入院したら体重が大きく減りました。運動しなければということで、最近は新舞子ハイツで泳いでいるんですが、そこで、森さんと知り合いました。

小名浜の水族館の年間会員になっており、職員の方に「魚と泳げる水族館をつくったらどうか」と提案しました。鹿児島の鹿屋体育大学に定年まで務め、そこでも魚と一緒に泳げる海水浴場を提案しましたが、大臣が代わったりして実現しませんでした。

金メダルのとり方についてお話ししますが、金メダルは私もとりましたし、育てた柴田亜衣もとりました。スポーツってお金になるんですが、日本ではその仕組みが理解されていないと思います。アメリカには大規模な予算の大学が多く、私が2年間いた予算1兆円規模の州立大学では、毎年の予算の3分の1は寄付なんです。さらに3分の1はスポーツイベントで稼ぎ出しています。スポーツ施設にはVIPルームがあり、その奥でOBが集まって「有望株」のオークションをしたりしているわけです。オークションは値段がつり上がっていくんですが、札入れの日本にはその仕組みはありません。

アメリカではスポーツ選手がものすごい金額をもらっていますが、日本の場合、例えば協会のような組織に多くのお金が入る仕組みになってしまっているんです。私がいたアメリカの大学には10万人収容の競技施設があり、年間チケットが瞬時に売れます。チケットを使わない人はオークションにかけるんです。アメリカは既存の組織ではなく、例えば大学同士が連携して大きな大会を開いていて、OBから寄付金を集めるためにいろんな仕組みをつくっています。日本でも、独自の大会を開いてグッズなどを売って収益を上げる仕組みにすればいいのです。

金メダルのとり方ですが、どうすれば筋肉を大きくできるのか、中野浩一や清水宏保に聞きますと、血尿が出るまで鍛えるそうです。無重力の状態になると、心臓の能力が落ち、骨もスカスカになります。逆に過重力の状態でトレーニングをすれば、心臓が強化されるという専門家の話を聞きました。私は鹿屋体育大学で、特殊環境下で人間がパワーアップ

するという研究をしました。そこで柴田が金メダルをとったんです。呼吸を減らし、酸素の少ない環境でトレーニングしました。現在は過重力トレーニングの施設を医療創生大学で整備する計画があり、おととし特許をとりました。

医療創生大学では海外から多くの人に来ていただこうに取り組んでいます。さまざまな仕組みを整え、優秀で豊かな人材を迎えていきたいと思いますので、ご支援よろしくお願いいたします。

司会：松村耕平幹事

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・四つのテスト（新妻純男会員）〕



★ 結婚祝



山崎 廉一さん
(11月24日)

★ 誕生日



遠山 良浩さん
(11月20日)

ハッピーバースデーソング齊唱

◆会長挨拶



まずは、先日卓話をしていただいたソータイさんから入会の申し込みがありましたことを報告させていただきます。

また、8日に行われました海岸林再生活動には多くの皆様にご参加いただき、ありがとうございました。佐々木委員長のご尽力に感謝申し上げます。天気に恵まれまして、いい汗をかいてまいりました。生い茂った雑草の刈り取りが中心で、作業後は風通しがよくなり、クロマツも喜んでいたように感じました。ただ、今年は松くい虫の影響がひどく、枯れてしまったマツがけっこうありました。残念でしたが、残ったクロマツには無事に成長してくれることを期待したいです。

ここにきて急に日中関係が悪化しております。高市首相

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

の発言が発端となって、日本への旅行や留学の自粛が発表され、昨日は解禁したばかりの日本産水産物の輸入停止が発表されました。すでにホテルなどのキャンセルが出始めているようです。私にとっても損失でして、いまだ行ったことがないのですが、会長を終えた暁には中国旅行に行くと決めておりました。数年前から独学で中国語の勉強を始めまして、今年の7月からは教室に通って中国人の方から直接習っています。聴き取りが難しいですし、覚えも悪いので片言の中国語もままならないですが、最近は見ている動画も音楽もほとんどが中国語という生活をしております。ネット配信の中国ドラマが面白いということと、出ている女優さんが綺麗という少し不純な動機ですが、中国語を勉強する原動力になっております。必ずと言っていいほど親が子供の行動や悩みに対して助言をする場面が多く、故事成語などを交えながら親から子へと教訓を伝えるシーンが多いというのが特徴的で、一人っ子政策があったためか、親子関係の絆の深さを感じるものが多い気がします。

ほかに、昭和の日本にあったような、会社を退職した際に段ボールにまとめて抱えて会社を去るシーンも頻繁に出てきますし、なぜかお酒を飲む場面では頻繁に日本の居酒屋が出てきて日本酒で乾杯するシーンも出てきます。この前見たドラマでは、協賛しているからという理由もあるかと思いますが、ヤクルトで乾杯するシーンなども出てきました。日本の車も多く登場します。尖閣諸島の問題も含め政治的には日中関係いろいろありますが、華流ドラマを見ていただくことで、中国へのイメージも少し変わるのはないかと思います。会長が終わる来年6月には日中関係が改善されて安心して旅行ができる環境になっていることを願います。

本日は外部卓話といたしまして、医療創生大学の田口信教さまに卓話ををお願いしております。後ほどよろしくお願ひいたします。

◆幹事報告

- 郡山RCより会報が届きました。



◆委員会報告

◆S.A.A（常盤傑委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
11月20日	45名	30名	

◆ロータリー財団委員会（関口武司委員長）

森雄治さん、遠山良浩さん、渡邊有さん、関口武司さん。
以上4件

◆米山記念奨学会委員会（黒須幸雄副委員長）

渡邊有さん、鈴木雄大さん、遠山良浩さん、森雄治さん、
関口武司さん、黒須幸雄さん。
以上6件

◆公共イメージ情報委員会（鈴木孝雄委員長）

ロータリーの友11月号「見どころ 読みどころ」＝「インタークリー未来への羅針盤」（横5ページ）、「中竹竜二 これから時代に求められるリーダーの在り方」（縦2ページ）

【海岸林再生活動】

社会奉仕委員会（佐々木貢一委員長）の担当による海岸林再生活動を8日、新舞子浜公園で行いました。2015年から続けており、11年目。いわきヤクルト販売、常陽銀行、関彰商事、東邦銀行、トヨタカローラいわきの皆さまにも協力いただき、約40名で草刈りなどの作業を進めました。松くい虫の被害が広がっており、伐採などの対策にも取り組みました。



海岸林再生活動に取り組んだ参加者

◆スマイルボックス委員会（島田啓太委員長）

♥鈴木弘康さん（田口先生本日は宜しくお願ひ致します。海岸林再生活動では多くの方に御参加いただきありがとうございました）♥黒須幸雄さん（ロータリー地区大会で在籍50年の表彰を受けました。ありがとうございました）♥渡邊有さん（田口様卓話宜しくお願ひします。いわき市内でイノシシがたくさんでていますのでご注意下さい）♥遠山良浩さん（誕生日ありがとうございます。田口先生卓話よろしくお願ひいたします）♥阿部弘行さん（早退します）♥村上淳さん（11月8日の野外活動、お弁当を受注させていただき、ありがとうございました）♥山崎慶一さん（結婚祝ありがとうございます）♥鈴木雄大さん（田口先生、卓話よろしくお願ひいたします）♥関口武司さん（田口先生、卓話宜しくお願ひします）♥森雄治さん（田口先生、卓話よろしくお願ひします）♥有賀行秀さん（田口先生卓話よろしくお願ひします）♥鈴木東雄さん（田口先生卓話よろしくお願ひします）♥出島規弘さん（田口先生宜しくお願ひいたします）♥佐々木貢一さん（田口信教特任教授卓話よろしくお願ひいたします）♥飯野光世さん（田口先生を歓迎して）♥渡部育夫さん（金メダリスト田口先生を歓迎して）♥島田啓太さん（田口先生卓話よろしくお願ひします）♥郡二三子さん（田口先生、卓話有難うございます。再生林活動参加の皆様、ご苦労様でした）
以上18名

★本日の例会案内 12月4日（木）12：30～

年次総会

お食事メニュー＝鰯大根（ファーム白石の大根）

★次回の例会案内 12月11日（木）12：30～

第3回クラブ協議会

お食事メニュー＝福島和牛ビーフシチュー